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СПЕЦОПЕРАЦИЯ

Михаил ПАНЮКОВ

■■ У■Зеленского■нет■денег■
для■строительства■трех■ли-
ний■обороны -■каждый■ки-
лометр■ стоит■ миллионы■
долларов. 

обломались  
об зубы дракона
Еще один год противостоя-

ния с киевским нацистским 
режимом подходит к концу. 
О том, как обстоят дела на 
линии соприкосновения, мы 
побеседовали с известным■
военным■ экспертом,■ пол-
ковником■Виктором■Баран-
цом.

- Как оцениваете итоги 
спецоперации на сегодняш-
ний день?

- Если брать с самого нача-
ла, она прошла разные этапы. 
И зачастую породила тяже-
лые вопросы. Почему сначала 
мы рванули на Киев, а потом 
вдруг начали откатываться 
назад? Очень неприятный 
момент, который вызвал 
различного рода пересуды. 
В этом году власть нам дала 
ответы: были договоры с Ки-
евом о взаимоприемлемом 
перемирии. Но Киев обманул, 
выиграл время для перегруп-
пировки сил. Мы растеряли 
стратегическую инициативу 
и уступили некоторые рай-
оны - Балаклею, Изюм, Ку-
пянск…

Но за этим наступила но-
вая фаза, поменялась 
тактика боевых дей-
ствий. Появилась 
так называемая ли-
ния Суровикина, ко-
торая на самом деле 
представляет из се-
бя несколько линий 
обороны. Вот эти са-
мые зубы дракона, 
противотанковые 
рвы, мощные минные поля. 
Украинский контрнаступ, 
бравадно расхваленный ки-
евским руководством, расшиб 
себе лоб о наши укрепления. 
И здесь, пожалуй, можно го-

ворить о переломном этапе 
специальной воен-
ной операции, насту-
пившем в этом году. 
Противник остолбе-
нел от такой прыти 
российских войск 
и своих потерь.

- В чем мы догнали 
или превзошли ВСУ 
за год?

- Пришло осозна-
ние острой необходимости 
беспилотников. А ведь не так 
уж давно один из заместите-
лей министра обороны гово-
рил: «Зачем нам нужны эти 
игрушки?» Время все расста-

вило на свои места. Для того 
чтобы решить эту проблему, 
мы действовали разными 
путями. Во-первых, рванули 
в Иран, спасибо ему, и заку-
пили огромное количество 
«Шахидов», мы теперь их на-
зываем «Герани». Они нам 
очень сильно помогли.

Во-вторых, освоив эту тех-
нику, стали делать свою. 
И случилось чудо. На вели-
ких просторах России, иногда 
на коленке, иногда в гараже, 
иногда в бытовке крупного су-
пермаркета вдруг стали рож-
даться беспилотники, которы-
ми сегодня можно гордиться. 

Вот вам, пожалуйста, «Лан-
цет». Как сказал главный кон-
сультант этого чудо-оружия 
Алекандр Захаров: «Мы его 
делали коленно-гаражным 
способом». И так положение 
начало выправляться. Чем-то 
стали разживаться в других 
дружественных странах. Не 
буду называть, в каких, - про-
сто поверните голову на вос-
ток.

слабыЕ стороны 
«абрамсоВ»
- Какие еще трудности 

преодолели?
- Оказалось, что у нас интен-

сивность пальбы артиллерий-
скими изделиями такая бе-
шеная, что быстро наступает 
изношенность стволов. Шутка 
ли - на один украинский вы-
стрел приходится десять на-
ших. Но и эту проблему мы 
решаем с помощью некото-
рых восточных товарищей.

Вообще, специальная воен-
ная операция - это еще и ги-
гантская экспериментальная 
лаборатория. На передовую 
попадает не то оружие, ко-
торое расхваливали на стра-
ницах глянцевых журналов, 
а которое показывает реаль-
ный результат. Конструкторы 
прямо на поле боя спрашива-
ют, что не так, что заклинило, 
почему такая скорость и так 
далее. И это помогло быстро 
адаптировать нашу технику 
к реальным условиям.

- Западная техника, по-
ставляемая противнику, 
потеряла свою репутацию?

- Нету в мире идеального 
оружия. У каждого есть недо-
статки. И нужно не оплевы-
вать западные танки, а следу-
ет изучать их, узнавая слабые 
места. Сегодня на поле боя 
видим огромное количество 
примеров, когда, казалось бы, 
превосходящая по тактико-
техническим характеристи-
кам западная техника ста-
новится добычей русского 
воина. Допустим, один пока-
зывает чудеса скорострель-
ности  - десять выстрелов 
в минуту, потому что авто-
матически заряжается. Зато 
броня в определенных местах 
тонкая, ее пробьет даже круп-
нокалиберный пулемет.

Вот есть один западный 
танк. Хорошо знаем, что 
у него боеукладка располо-
жена впереди левого борта. 
Все. Встанет командир перед 
рисунком этого танка, берет 
указку и показывает солдати-
ку: «Коля, вот сюда ты должен 
из РДГ залутонить». Коля бьет 
и получает от Министерства 
обороны обещанный миллион 
рублей.

Виктор БАРАНЕЦ:

■■ Потери■ВСУ■страшно■представить■
даже■им■самим.

Вот уже полгода украинские Вооружен-
ные силы стараются наступать. Разочарова-
ние от распиаренной операции в западных  
СМИ очень велико. Какой ценой это обо-
шлось и есть ли силы у Киева для новой 
попытки?

- Что касается потерь, то на самом де-
ле во время боевых действий достоверных 
цифр никто не знает, - объясняет Виктор 
Баранец. - Каждая сторона пытается свои 
потери занизить, а противнику приписать. 
Но все серьезные аналитики, в том числе 
иностранные, сходятся в том, что Украина 
несет потери больше в разы. Это признают 
также пленные солдаты и офицеры ВСУ, 
которых заставляли биться лбом о наши не-
приступные сооружения. Некоторые утверж-
дают, что потери десять к одному - вот такие 
страшные для украинцев данные. А кто счи-
тал, сколько этих бедолаг бросили на поле 
боя, сколько из них дезертировали и так 

далее? Так что статистика в любом случае 
прискорбна для ВСУ.

- Хватит ли пыла у Украины для нового 
наступления?

- В настоящее время Зеленский объявил, 
что будет строить три линии обороны. Это, по 
сути, признание провала контрнаступления. 
Теперь он, задрав штаны, помчался куда? 
В Вашингтон. Потому что такое строитель-
ство - очень дорогое удовольствие.

Только один километр оборонительной 
линии стоит от трех до четырех миллио-
нов долларов. А всего будет где-то 250 ки-
лометров, да умножьте на три. Зеленский 
сказал, пусть бизнес раскошелится, пусть 
местные власти раскошелятся. Но их уже 
многократно доили. Реальная помощь мо-
жет быть только из-за рубежа. А у них и на 
текущие  потребности Киева сейчас денег 
не находится. Ну и потом наши войска не 
будут же, как говорится, курить «Приму» 
без фильтра, пока украинский экскаватор 
роет противотанковые рвы. Для Зеленского 
наступают тяжелые времена.

■■ Запад■в■следующем■году■обещает■поставить■Украине■
самолеты.■Может■ли■это■переломить■ситуацию?

- Их еще надо поставить, - объясняет полковник. - Украинцам 
наобещали шестьдесят штук F-16. Сейчас украинские летчики про-
ходят обучение. Американцы, извините за выражение, офигевают 
от их тупости. Знание английского очень плохое. Сначала думали, 
что украинцы за полтора месяца освоят авиационную терминоло-
гию. А теперь янки говорят: «Да они и за полтора года не выучат!»

Допустим, что эти самолеты все же выделят. Они не прилетят 
на украинские аэродромы, потому что те под прицелом наших 
ракет. А прятаться где надо? В Польше. Нашего президента спро-
сили однажды, будем ли мы их бить на иностранной территории. 
Владимир Владимирович ответил: «Зависит от обстоятельств». То 
есть такой вариант не исключен. Вот вам еще повод для Запада 
крепко почесать репу. Стоит ли оно того, если последствия могут 
быть непредсказуемы?

Ну и вспомним, что у нас есть преимущества не только в само-
летах, но и в средствах ПВО. Огромная линейка зенитных систем: 
С-300, С-400, С-500. Есть и «Торы», и «Буки». Таким образом, вы-
вод: вряд ли появление F-16 в таком количестве сможет радикаль-
но повлиять на ход боевых действий. Возможно, чуть затормозит 
динамику нашей специальной военной операции. Но никакого 
перелома не случится.

F-16 НЕ СПАСУТ НАПРАСНЫЕ ОжИДАНИя ПРИСКОРБНАя СТАТИСТИКА РАЗБИлИ ИллЮЗИИ
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хВалЕный контрнаступ 
расшиб сЕбЕ лоб От такого «града» 

никакой зонтик  
не поможет.


